

Protokoll

der 19. Sitzung des Pfarrgemeinderates St. Andreas Trostberg

Zeit: Mittwoch, 3. Juli 2024, 20:05 Uhr bis 21:48 Uhr

Ort: Pfarrstüberl im Pfarrzentrum St. Andreas Trostberg

Anwesend: Brockt Ursula, Buschinger Susanne, Deglmann Karin, Deglmann Rosemarie, Grafetstetter Ursula, Hertzner Stefanie, Krüger Franziska, Mayer Steffanie, Müller Elisabeth, Schirm Stefan

Gast: Pfarrvikar Andreas Zach

Entschuldigt: Anzinger Robert, Jäger Mario (Kirchenverwaltung), Liebhart Erwin, Zeibig Anja

Tagesordnung:

1. Begrüßung, geistlicher Impuls und kurze Vorstellungsrunde

Nach einer kurzen Begrüßung durch Steffi Hertzner stimmte der Gast des Abends, Pfarrer Zach, mit einem Text aus Sri Lanka auf die Sitzung ein. Grundaussage des Textes ist, dass Gott alle Menschen unabhängig von ihren Fehlern annimmt und in seinen Dienst ruft.

Anschließend stellten sich die PGR-Mitglieder dem Gast in einer kurzen Runde vor.

2. Rückblick auf das Pfarrfest am 23.0 Juni 2024

Die Einnahmen aus dem Pfarrfest sind wie folgt:

Getränke	297€
Speisen	419,50€
Kuchenverkauf	wird nachgereicht

Der Kuchenverkauf durch die Ministranten hat sehr gut funktioniert, fast alle Minis beteiligten sich und räumten am Ende auch sauber auf.

Es blieben sehr viele Semmeln und Brezen übrig, eventuell wurden wie im letzten Jahr zu viele geliefert. Steffi Hertzner wird nachhaken, falls wieder die doppelte Menge in Rechnung gestellt wird.

Der Besuch war insgesamt gut, das Fest endete aber bereits gegen 14:00 Uhr. In Zukunft sollten auch bei einem Pfarrfest im Pfarrsaal Spielgelegenheiten für Kinder organisiert werden.

Ein Zusammentreffen des Pfarrfesttermins mit dem Wochenende, an dem die Firmungen im Pfarrverband sind, soll auf Bitte von Astrid Jäger in Zukunft vermieden werden.

3. Café Stelldichein am 07.07.2024 nach dem 10:00 Uhr-Gottesdienst

Da die Wettervorhersage aktuell schlecht ist, wurde eine Verlegung des Cafés in die Kirche diskutiert. Dort sei allerdings relativ wenig Platz, und der Aufbau kann nicht während des Gottesdienstes stattfinden.

Der Treffpunkt zur Vorbereitung ist am Sonntagmorgen um 9:00 Uhr im Pfarrzentrum, wo auch kurzfristig entschieden werden soll, wo das Café stattfindet.

Es gibt vier Kuchen bzw. Muffins (Schirm, Brockt, Deglmann, Buschinger), Brezen (Müller) und Kaffee (Hertzner).

Nachtrag vom 09.07.2024: Es wurde ein Betrag von 127,50€ gespendet.

4. Bericht über den Vortrag „Junge Leute helfen“

Lisa Müller berichtete über den vom KDFB am 19. Juni 2024 organisierten Vortrag der Obinger Hilfsorganisation „Junge Leute helfen“, der sie sehr beeindruckt hatte. Junge Menschen aus Obing organisieren seit den 90er Jahren Hilfslieferungen nach Ost- und Südosteuropa; durch gute Jugendarbeit konnten immer wieder neue Generationen für diese Arbeit gewonnen werden. Lisa Müller schlug vor, dieses für alle Beteiligten wertvolle Engagement bei den Ministranten und vor allem bei den Firmlingen bekannt zu machen; dazu wird die Mail des bisherigen Leiters Herrn Zeltsperger an die für die Firmung bzw. Minis verantwortlichen Pater Simo und Mesner David Schlaipfer weitergegeben.

5. Segnungsfeier für Paare bzw. „Einfach heiraten“

Lisa Müller wünschte sich eine an die Aktion „Einfach heiraten“ der evangelischen Kirche angelehntes Angebot. Es entspann sich eine länger Diskussion darüber, ob eine mehr oder weniger spontane kirchliche Trauung sinnvoll und überhaupt kirchenrechtlich möglich ist. Schließlich verblieb das Gremium dabei, dass die am 13. Juli 2024 in der Schwarzau von Diakon Gregor Herth angebotene Segensfeier „für alle Paare, die sich lieben“ ein geeigneter, niederschwelliger Anknüpfungspunkt für eventuell zögernde Paare sein könnte, sich doch kirchlich trauen zu lassen.

6. Aktueller Stand der Vorbereitung der Kirchenverwaltungswahlen am 24. November 2024

Pfarrer Zach erklärte den Anwesenden grob, welche Aufgabe die Kirchenverwaltung hat: sie ist der Aufsichtsrat der Kirchenstiftung. Ihre Beschlüsse haben rechtliche Folgen, im Gegensatz zum Pfarrgemeinderat.

Stefan Schirm berichtete, dass der Organisationsprozess gerade begonnen hat, Pfarrer Zach hat die Aufsicht über die einzelnen, bis zur Wahl notwendigen Schritte und den Zeitplan übernommen. Der Wahlausschuss besteht außerdem aus je zwei Vertretern des Pfarrgemeinderats (Brockt, Deglmann R.) und der aktuellen Kirchenverwaltung (Hoffmann, Jäger).

Bis Ende September müssen nun geeignete und willige Kandidaten gefunden und angesprochen werden. Ein gewisses Verständnis der Kandidaten für Finanzen, Gebäude und Sachwerte wäre sehr wünschenswert.

7. Anstehende Aktionen des PGR bis Oktober 2024

Gegen Ende der Sommerferien soll eine „Sundowner-Andacht“ im Pfarrgarten mit anschließendem Barbetrieb stattfinden. Als Termin wurde der 6. September 2024 um 19:00 Uhr festgelegt; die Andacht gestalten Steffi Hertzner und Franziska Krüger. Die Andacht findet nur bei schönem Wetter statt. Näheres wird in der nächsten Sitzung geplant.

Im September ist auch die Andacht bzw. Segnungsfeier für die Täuflinge des Jahres mit ihren Familien geplant.

Steffi Mayer blickte in den Oktober voraus, wo ein Familiengottesdienst mit Einführung der neuen Ministranten und Oberministranten sowie die Mini-Brotaktion stattfinden soll.

Nachtrag vom 07.07.2024: An Erntedank feiert Gregor Herth sein Diakons-Jubiläum mit einem Stehempfang nach dem Gottesdienst, dafür werden Helfer benötigt.

8. weitere Themen und Vorschläge, neuer Termin

Steffi Hertzner erinnerte an das Ehrenamtsfest in der Schwarzau am 12. Juli 2024. Am 26. Juli 2024 trifft sich der Pfarrgemeinderat um 19:00 Uhr zu einem gemütlichen Beisammensein im Pfau.

Die nächste Sitzung des Pfarrgemeinderats ist am **27. August 2024** um 20:00 Uhr im Pfarrstüberl St. Andreas.